

ネットトラブル未然防止集会

校長講話

# 生まれながらの「スマホ世代」の皆さんに

Part 2



熊谷市立富士見中学校  
校長 田沼 良宣

70th Anniversary



# 5月全校朝会

## 生まれながらの「スマホ世代」の皆さんに

- ① インターネットからの情報が正しいと限らない
- ② インターネット上に情報を載せることには危険が潜んでいる。
  - ・ 罪に問われることもある。
  - ・ 周りの人や自分自身を傷つけないように。

先月末 オーストラリア議会で  
**世界初となる法案が可決**



## 16歳未満SNS利用禁止 法案

- SNS（インスタグラムやTikTok、Xなど）の利用開始年齢を16歳以上とする。
- 違反したSNS事業者は最大5000万豪ドル（約48億8300万円）の罰金が科される可能性がある。

# 16歳未満SNS利用禁止 法案

## 目的は何？

国民の77%が賛成！

### ① スマホ依存症から子供を守る

- ・ スマホ依存が子供の脳に重大な影響を及ぼす
- ・ 夜遅くまでSNSを利用し続けることで、不安感や攻撃性が高まる

### ② 暴力や自殺、いじめなどから子供を守る

## なぜ16歳未満なのか？

# 日本の実態は？



## ① スマホ依存症から子供を守る

国の2023年度調査で、平日1日の平均ネット利用時間は、  
中学生**4時間42分**に上った

- 手元にスマホがないと落ち着かなかったり、イライラしたりする
- 起床後、すぐにスマホをチェックする
- SNSやLINEの返信を頻繁にチェックする
- 食事中やトイレ、お風呂でもスマホを触る
- スマホの充電切れに不安感を感じる
- 人と話しているときもスマホを触る

スマホ依存 チェックリスト

スマホ依存傾向は、  
中学生の**5人に1人**

富士見中学校は？

# 日本の実態は？



## ② 暴力や自殺、いじめなどから子供を守る

〔2024年11月〕

東京池袋の乗用車暴走事故で妻子を亡くした松永拓也さんに「辛いなら私が代わりに殺してあげようか」と書いた脅迫メールを送ったとして、警視庁が**中学3年生の女子生徒**（14歳）を東京地検に書類送検した。

〔2024年3月〕

兵庫県の**中学3年生の男子生徒**が特定の弁護士を名指し、「殺す」などと脅す**メール9000通**を都内の中学校に送ったなどとして、東京地検に書類送検された。

富士見中学校では？

# 富士見中生に改めて伝えたいこと

## ① スマホ依存症から富士見中生を守る

各家庭のルールを再確認する。

自分自身のためのルールをつくる

- ・ スマホ、自宅パソコン等の使用時間を減らす。

## ② 暴力や自殺、いじめなどから富士見中生を守る

インターネット上に情報を載せることには危険が潜んでいることを再認識する。

- ・ 罪に問われることもある。
- ・ 周りの人や自分自身を傷つけないように。